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令和５年度第１回 荒尾市地区協議会会長会 議事要旨 

 

日  時：令和５年７月１３日（木）午前１０時００分～１２時００分 

場  所：荒尾市役所 市長公室 

出席者：会長  万田地区協議会   会長 河部 啓宣  

    副会長 万田中央地区協議会 会長 田中 一大  

    委員  荒尾地区協議会   会長 田島 衆一  

    委員  井手川地区協議会  会長 辛島 正春  

    委員  中央地区協議会   会長 中村 泰彦  

    委員  緑ケ丘地区協議会  会長 瀬戸 洋   

    委員  平井地区協議会   会長 内野 修治  

    委員  府本地区協議会   会長 山﨑 和義  

    委員  八幡地区協議会   会長 旭田 国浩  

    委員  有明地区協議会   会長 千井 信介  

    委員  清里地区協議会   会長 前田 和隆  

    委員  桜山地区協議会   会長 吉村 敏行  

荒尾市：浅田市長（挨拶のみ） 

    市民環境部   ：片山部長 

    くらしいきいき課：田中課長、渡邊課長補佐、梅井参事、岡元、冨重 

    地区担当職員  ：永吉課長（荒尾地区）、吉田課長補佐（万田中央地区）、小宮課

長（井手川地区）、中山課長補佐（中央地区）、清水課長（緑ケ

丘地区）、畑田課長（平井地区）、満永課長（府本地区）、岩下

課長（八幡地区）、馬場課長補佐（有明地区）、田上課長（清里

地区） 

（連絡事項） 福祉課  ：浦浜課長、中島氏 

       生涯学習課：馬場課長補佐、冨田氏 

       企業局  ：宮﨑管理者、冨安局長、小谷係長 

       防災安全課：濵津参与、松藤室長 

       総合政策課：中山課長、堤係長 

 

１．会長挨拶（河部会長） 

本日は、お足元の悪い中、また大変お忙しい中、お集まりいただきましてありがとう

ございます。本当は、早い時期に開催する予定にしていたが、７月に地区担当職員（課

長級・課長補佐級）の交代等もあったので、今日の開催となった。 

今年度、１回目の会議で市長にも来ていただいており、また久しぶりの地区協議会会

長会会議にもなるので、今後の活動に向けて、議論を進めていければと考えている。 
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２．市長挨拶（浅田市長） 

   地区協議会会長の皆様におかれましては、日頃よりそれぞれの地域の特性を活かした

地域づくり、市政運営においても、多大なるご協力、ご支援賜っておりますことに対し

まして、改めて深く感謝申し上げます。 

荒尾市地区協議会の設立から１１年が経過した。本市においても、それぞれの地区に

３名ずつ職員を配置して、地域の皆さんのなかに入って様々な地域の課題の解決を少し

でもお手伝いができればと思い、地区担当職員制度を開始した。今後も市と地域のパイ

プ役としてぜひ活用していただければと思う。地域の皆様と行政が一体となって協働し

ながら、より暮らしやすい荒尾市を築いていければと思っている。 

   市政の動きとしては、市民病院が１０月に開院を迎えるが、開院後に解体や駐車場整

備等があるため、完全なグラウンドオープンは、１０月から更に約１年後になる予定。

競馬場跡地の開発については、トライアルや商業施設等順調に決まっており、道の駅も

３年後のオープンに向けて、９月議会の承認が必要にはなってくるが、農業振興、漁業

振興、それから市民の皆様のニーズに合った素晴らしい道の駅を作り上げたいと思って

いる。 

   その他、すでに担当課（総合政策課）からの説明はあっているかと思うが、新型コロ

ナも収束傾向にあり、住民懇談会を１０月に開催したいと思っている。中身については、

最新の市政の動き、地域の困りごとなどを伺い、今後の市政に生かしていきたいという

趣旨で現在予定しているので、皆様のご協力を賜ればと思っている。 

 

３.（新）地区担当職員（リーダー級）挨拶 

   地区担当職員の課長級・課長補佐級が交代し、新体制となったため荒尾地区から順番

に自己紹介を行った。 

 

４．役員改選 

令和４年度の地区協議会会長会役員任期の終了により、令和５年度の荒尾市地区協議

会会長会役員改選を実施した。その結果、会長に万田地区協議会河部会長、副会長に万

田中央地区協議会田中会長が就任することが決定した。 

    

５．議題 

   荒尾市地区協議会会長会規約第５条第１項に基づき、河部会長が議長に就任された。

また、同条第２項に基づき、本会の成立が確認された。 

 

〇議題１「令和４年度活動状況及び令和５年度事業計画」について（事務局） 

   事務局から、資料 1に基づき、昨年度の全般的な概要を説明した。その後、各地区か

ら昨年度の活動状況や、今年度の事業計画などについて説明が行われた。 
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  ◇荒尾地区（田島会長） 

    毎月１回運営委員会を実施し、各団体の代表者が集まり、情報共有や意見交換な

どを行っている。荒尾地区には、防災士が数名おり、令和５年度に防災部会を設立

した。また一小校区元気づくりも活発的に活動を行っており、環境美化部会や交流

部会を中心に色んな事業展開を行っている。 

 

  ◇万田地区（河部会長） 

    荒尾駅前開発に伴い、計３回地域住民とのワークショップが開催された。昨年度

も新型コロナの影響で事業の中止もあったが、１１月の大グラウンドゴルフ大会は

開催した。約３５０名の参加者がいて大変盛り上がった。 

 

  ◇万田中央地区（田中会長） 

    令和４年度は、秋祭りを開催する予定にしていたが、コロナ禍でもあったので中

止した。今年度は実施出来そうなので１１月に計画している。また、万なかの会を

立ち上げて２年が経過した。部会長を中心に色んな事業を展開している。未来のお

仕事塾では、警察の方を呼んで実際にパトカーの見学を小学生に体験していただい

た。その他にもグラウンドゴルフ大会、門松づくりなどを実施した。 

 

  ◇井手川地区（辛島会長） 

    昨年度は、月１回の役員会、万田公園除草作業、市主催の防災訓練、防災ウォー

キング、認知症伝達訓練などを実施した。コロナ禍ではあったが、出来る限りの事

業は行ったが、大規模事業（まつり系）は出来なかった。 

 

  ◇中央地区（中村会長） 

    事業実施前に役員会、その後理事会を開催した。本当は、毎月１回会議を開催し

たいが、まだ仕事をしている役員がほとんどでなかなか実施出来ない状況。地域住

民は多いが、イベントを開催しても参加者が物凄く少なく、また次世代の役員が出

てきていない課題がある。また、よかまち中央会主催の「中桜祭」も新型コロナの

影響でここ数年実施出来ていない。 

 

  ◇緑ケ丘地区（瀬戸会長） 

    一昨年度（令和３年度）との違いは、まず総会を対面で開催。また、９月に米寿

記念品贈呈、１月に緑ケ丘小学校卒業生２０歳の祝い、２月に eスポーツを新たに

実施した。今年度の新たな取り組みとしては、小学６年生を対象に防災キャンプを

緑ケ丘小体育館で実施する予定。 

 

◇平井地区（内野会長） 

  令和４年度は、鯉のぼり祭りは中止したが、鯉のぼりの掲揚を平井小の正門前に
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２０匹行った。６月にホタル観賞会を開催する予定にしていたが、開催時期にコロ

ナが急増したので、急遽中止し周辺の草刈りを実施。また、９月に防災フェアを平

井小で実施。中身は、AEDの使い方や、防災食の試食会、消防団によるポンプ操法

の実演などを行った。また、ここ数年、新型コロナの影響で事業があまり出来てい

なかったので、地域住民へマスクの配付、１１月に史跡ウォーキングなどを実施し

た。令和５年度は、平井小が１５０周年を迎えるので、平井小と地区協議会の共催

で式典を開催したいと考えている。 

 

◇府本地区（山﨑会長） 

令和４年度も感染対策をしながら事業を実施した。しかし、紅葉狩りウォークは

雨天中止、敬老会は、飲食を伴うので中止した。今年度の敬老会は実施形態を変え

ながらする方向で計画を立てている。カライモの状況だが、最近の長雨の影響で半

分程度が影響を受けており、腐れてしまっている部分もある。また、府本小は１５

０周年を迎える。それに伴い、記念事業の準備委員会が PTAを中心に立ち上がって

おり、地区協議会も協力する形で、現在協議を行っている。地区協議会の部会の一

つに「小学校部会」があり、府本小共催で府本小児童全員参加の「歩け歩け大会」

を実施した。府本地区は、各公民館単位で夏祭りやどんどやなどを実施している。 

 

◇八幡地区（旭田会長） 

  八幡地区は、スポーツ、健康づくりに関する事業、また地域の防犯パトロールな

ど色々な事業を実施している。昨年度もコロナ禍での活動にはなったが、出来る限

り事業を行い、毎年実施していたやはたの祭りも実施形態を変えてやはたの文化祭

として実施した。また、やはたクリーン作戦では、九州看護福祉大学の学生にも参

加していただき、賑やかな雰囲気で実施出来た。今年度は、従来通りのやはたの祭

りを８月の下旬に開催する予定にしており、現在部会長を中心に準備を行ってい

る。 

 

◇有明地区（千井会長） 

    令和４年度は、５月に対面での総会、９月に白寿・米寿のお祝い、２月に歩け歩

け大会、グラウンドゴルフ大会、３月に親睦運動会を実施した。令和５年度は、役

員改選があり、会長や副会長の交代、組織体制の見直しなどを行う。７月に総会を

実施し、その後部会長を中心に今年度の事業計画などを協議していく。 

 

◇清里地区（前田会長） 

  前回の会長会でも言ったが、担い手不足に大変困っている。役員の高齢化も非常

に進んでいるのでイベントは、規模を縮小して出来る事業だけを現在実施してい

る。昨年度は、月１の定例会、通学路清掃、玉ねぎ栽培・販売会を実施した。グラ

ウンドゴルフ大会、敬老会については、各行政区で実施している。令和５年度の新
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たな事業として、５月のゴールデンウイークに潮干狩りを実施し、帰省中の家族連

れなど多くの人で賑わった。 

 

◇桜山地区（吉村会長） 

    令和４年度は、桜山小と共催で防災実践訓練、１１月にクリーン作戦、１２月に防

犯パトロール出発式を開催した。令和５年度は、市主催の防災訓練が桜山地区で開催

されるので、市、地区協議会、小学校連携して実施出来ればと思う。 

 

 〇議題２「令和５年度協働の地域づくり活動方針」について 

１.地区担当職員制度の現状について 

   ２.地区別計画の推進について 

    （１）地区別計画とは 

    （２）各地区において重要と見込まれるテーマ（案） 

    （３）地区別計画推進に向けたスケジュール 

   ３.地区協議会会長会の今後のスケジュールについて 

 

（主な意見） 

★自治会・町内会について 

〇桜山地区は、９つの町内会があったが２つの町内会が無くなった。最近は自治会の脱

退者も増加していて、地域全体の交流や連絡手段が途絶えているので非常に困ってい

る。 

〇防犯灯の取り換えの補助は、現在市で行ってはいるが、今後、自治会がどんどん無く

なっていくと防犯灯の維持管理の問題にも繋がってくるので、行政側でもその点検討

していただきたい。 

〇現在、行政と行政協力員との情報共有については、月１回行政協力会役員会を開催し

ている。しかし、区長との連絡会議は実施していない。行政協力員と区長を兼ねてい

る地区は市からの連絡事項を共有できるが、行政協力員と区長を兼ねていない地区は、

連絡を共有する手段がない。 

★市職員の地域活動の参加について 

〇地区担当職員制度が始まり、担当地区のイベントや会議などに出席していただくのも

良いが、各地域に市の職員は数十人住んでいるので、地域活動にもっと積極的に参加

して欲しい。今後、市の職員が地域活動に参加していただくため、意識改革などを行

っていただきたい。 

〇何かあると地区協議会宛てに文書が来る。どの地区も共通だが役を引き受ける人がな

かなかいない。なので退職した職員がもっと積極的に地域に入ってほしい。 

★地区担当職員制度について 

  〇地域のイベントは、ほとんどが土日、また会議も平日の夜での実施なので、地区担当

職員にどこまでお願いしていいかが分からない。 
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６．連絡事項 

（１）福祉課 

〇民生委員・児童委員の一斉改選（御礼）について 

 別紙の資料を基に説明。 

 （２）生涯学習課 

   〇市立図書館移動図書館車「よむよむくん号」の譲渡について 

別紙の資料を基に説明。 

（３）企業局 

〇水道料金の改定について 

 別紙の資料を基に説明。 

 （４）防災安全課 

〇地区防災計画の作成状況、自主防災組織連絡協議会等について 

  別紙の資料を基に説明。 

 （５）総合政策課 

   〇住民懇談会について 

     別紙の資料を基に説明。 

    （質疑応答） 

     ・周知方法についてどのように考えているのか。 

     ⇒９月号の広報、また１０月の広報折り込みで全世帯配布かもしくは回覧で周知

する予定にしている。 

     ・当初は、平井地区、井手川地区はみどり蒼生館で実施する予定になっていたが、

なぜ変更になったのか。 

     ⇒市長のスケジュール、会場の空き状況等を考慮したうえで４か所開催にした。 

 

  ７.その他 

   特になし。 


